

自主・創造・根気

第11号

2018. 7. 20

三田市立狭間中学校

1学期が終了！ 2学期に向けて・・・

7月21日(土)から、子どもたちは42日間の長い夏休みに入ります。中学生の夏休みは、心身共に大きく変容する時期でもあります。精神的にも不安定になり、時には思いがけない行動に出ることもあります。最近では反社会的行動だけでなく、インターネットやスマホによる犯罪やいじめ・誹謗中傷が大きな問題になっています。そして、そのほとんどが学校外で起きています。日頃より子どもの言動や表情、服装や持ち物には、十分注意を払って見守ってやっていただければと思います。

●お子さまの生活で気になる点がございましたら、時期を逸しないよう学校にご連絡ください。また、夏休み中の事故や病気なども、学校に連絡をお願い致します。

◇ 学ぶとは・・・ ◇

皆さんは、「虹は何色？」と聞かれると、たぶん「7色」と答えるでしょう。

でも、本当に7色に見えていますか。虹が7色というのは、自分の目で見た実体験からではなく、知識として「赤・橙・黄・緑・青・藍・紫（せき・とう・おう・りよく・せい・らん・し）」と覚えているだけではないでしょうか。

世の中には、色が溢れていて無限に存在しますが、そのすべてに名前がつけられているわけではありません。世界には、色を表す言葉が2つ3つしか存在しない文化もあります。名前のない色は、概念上存在しません。存在しない色は数えられないので文化によって虹は、5色だったり3色だったり、時には2色だったりもします。色に名前があり、その名前を知っているから、私たちは色の違いを認識できるのです。

つまり、学ぶということ、知識を得るということは、知らなければそのまま通りすぎる物事を、より繊細に、正確に、深く見つめるために役立つ行為です。より味わい深く人生を生きるために、学びと知識はあるのではないのでしょうか。「虹は7色」ということが、本当に正しいのかを追究することも“学問”です。

当たり前になっていることや人から教えてもらったことを、本当にそうなのかと疑問や課題意識を持って追求していく姿勢は、めまぐるしく進化し続けるこれからの時代を生きぬく皆さんには、どうしても必要なものです。

* 川崎知己（千葉商科大学准教授）のお話から

◇ 一瞬、瞬間を大切に ◇

「瞬間」とは、「^{まばた}瞬きをする間の極めて短い時間」のことです。1/10秒ほどの瞬きの時間、この瞬間の連続が人生で、しかも過ぎた時間は、二度と返ってきません。

時間を大切にしなければならない教えは、世界中にあります。「いつかしようと思っているいつかは、決してやってこない」というスコットランドの諺もあります。

浄土真宗を開いた親鸞聖人は、9歳の時、僧侶になるために京都 青蓮院の慈円を尋ねますが、慈円は、「今夜は遅いので得度は翌日にしなさい」と諭します。

その時、親鸞聖人は「あすありと思ふ心の 徒桜、夜半の風の吹かぬものかな」と詠みました。「明日も咲いているだろうと思っていた桜も、夜のうちに嵐が吹いて散ってしまうかもしれない。世は無常であって、やるべきことは必ずできる時にやっておかなければいけない」と訴えました。童子の心根に感嘆した慈円は、早速その夜に得度を行い、僧名を^{はんねん}範宴と名付けました。

* 得度とは、髪を剃って僧になる儀式

* 無情とは、この世の中の一切のものは常に ^{しょうめつてん}生滅流転して、永遠不変のものはないということ

丹有地区中学校総合体育大会の主な結果

○ 総合・団体の成績のみ * 個人成績等の詳細は、ホームページをご覧ください。

種 目	試 合 結 果	種 目	試 合 結 果
陸上競技	男子優勝：女子9位	女子バレーボール	3位
サッカー	3位	剣道	男子敗退：女子2位
ソフトテニス	男子優勝：女子2位		

* 県大会出場：男女テニス・剣道(女子) 個人は、陸上(男女)・男女テニス・剣道(女)・水泳(男女)

● 吹奏楽部「兵庫県吹奏楽コンクール西阪神地区大会（中学校S部門）」に出場

日 時 平成30年7月29日(日) 14時20分～

会 場 西宮市民会館アミティホール

《 夏休みの休校日のついて 》

8月13日(月)～15日(水)の3日間、一斉休校となります。休日と同様に業務を停止しますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、休校中に緊急の連絡が必要な場合は、三田市教育委員会 学校教育課までお願いします。 【 学校教育課：(079) 559-5138 】